
■ 2023年12月27日（星期三）

■ Wednesday, December 27, 2023
国内新闻AA44

Lt:Win

【本 报 讯】政 治 传 播
研 究 中 心（CPCS ）调 查

结 果 显 示 ，普 拉 波 沃 - 吉
布 兰 的 可 选 性 位 居 榜

首 ，远 远 领 先 于 在 2024
年 总 统 选 举 中 的 两 位 竞
争 对 手 阿 尼 斯 - 穆 海 敏
和甘贾尔-马福。

12 月 23 日 ，CPCS 资
深 研 究 员 哈 达（ Hatta
Binhudi） 在 一 份 声 明 中
表 示 ，二 号 总 统 候 选 人
的 当 选 率 从 11 月 份 的
50.3% 上 升 到 了 51.7% 。
一 号 总 统 候 选 人 阿 尼
斯 - 穆 海 敏 的 可 选 性 位
居 第 二 ，得 票 率 为
21.8% ；三 号 总 统 候 选 人

甘 贾 尔 - 马 福 的 可 选 性
为 21.3% 位 居 垫 底 。 阿
尼 斯 - 穆 海 敏 的 可 选 性
达 到 了 21.8% ，与 甘 贾
尔 - 马 福 的 21.3% 差 距 甚
微 。 与 去 年 10 月 的 调
查 结 果 相 比 ，阿 敏 配 的
可 选 性 呈 上 升 趋 势 ，为
15.8% ；甘 贾 尔 - 马 福 则
比 之 前 的 30.6% 的 可 选
性 明 显 有 所 下 降 。 调 查
结 果 可 望 增 加 2024 年
总 统 选 举 一 轮 举 行 的 可
能 性 。 距 离 2024 年 2 月

14 日 投 票 日 ，竞 选 期 还
剩 下 不 到 两 个 月 的 时
间 。

CPCS 调 查 于 2023 年
12 月 7 日 至 14 日 进 行 ，
直 接 采 访 了 1200 名 受 访
者。 该调查采用多阶段
随 机 抽 样 方 法 ，误 差 幅
度 约 为 2.9% ，置 信 度 为
95%。

其 他 机 构 ，例 如 最 新
的 《罗 盘 报》研 发 部 的
调 查 结 果 也 显 示 了 类 似
的 可 选 性 顺 序 。 调 查 结

果 显 示 ，普 拉 波 沃 - 吉 布
兰 的 可 选 性 为 39.3% ，其
次是 阿敏配为 16.7%，甘
贾 尔 - 马 福 位 居 第 三 可
选性为 15.3%。

印 尼 政 治 指 标 调 查
的 结 果 略 有 不 同 ，阿 敏
配 与 甘 贾 尔 - 马 福 互 换
了 立 场 。 其 结 果 是 ，普
拉 波 沃 - 吉 布 兰 的 可 选
性 为 45.8% ，甘 贾 尔 - 马
福 为 25.6% ，阿 敏 配 为
22.8%。

（亮剑）

CPCS 民调称普拉波沃-吉布兰可选性超50%

左起左起：：甘贾尔甘贾尔、、普拉波沃普拉波沃、、阿尼斯阿尼斯

【本报讯】二号总统候
选人甘贾尔-马福大选制
胜机制抗议二号副总统候
选人吉布兰，在 12 月 22 日
举行的辩论会上经常离开
讲台走动。

12 月 23 日 ，甘 贾 尔 -

马福大选制胜机制调度组
组长阿里亚（Aria Bima）声
称，希望普委会坚守原则，
责成所有候选人遵守辩论
规则。我希望普委会坚持
原则，这件事看来是技术
问题。但是这是一个如何
给所有副总统候选人平等
的空间，来进行与辩论的
技术细节有关的事情的问
题。我们三号总统候选人
是绝对服从原则

阿 里 亚 坦 言 ，根 据 普
委会的要求，总统与副总
统 候 选 人 不 可 在 讲 台 走
动。 因此，三号副总统候
选人马福在辩论中只站在
讲台上，不像吉布兰那样
走到台前，甚至走近马福
和穆海敏的讲台。辩论会

上的讲台应该意味着候选
人必须在整个辩论过程中
保持在讲台上。可不可以
走来走去？由于规定不应
该向前走动，这一点很重
要。必须在讲堂上进行干
预，以便有一个静态的阶
段，如有必要，没有讲堂。
我们担心，走近其他候选
人的讲台，可能具有挑衅
性，因此普委会必须对候
选人坚守立场。

阿 里 亚 表 示 ，我 们 常
看到的是，主持人只呼吁
总统候选人的支持者团队
遵守秩序，但是对副总统
候选人的关注却非常少。

据 悉 ，吉 布 兰 在 副 总
统候选人辩论会上经常离
开讲台，例如在回答主持

人宣读小组成员提出的问
题时。吉布兰在回答两名
参赛者提出的问题时，还
走近马福和穆海敏跟前。

普 委 会 主 席 哈 欣
（Hasyim Asy'ari）表示，放置
讲台是基于大家的评估和
建议。

在首场的总统候选人
辩论会上，讲堂上没有准
备讲台。

12 月 18 日 ，哈 欣 指
出，我们对首场总统候选
人辩论会进行评估，然后
达成了一致。其中，从现
在起，直到第五场辩论会，
普委会都会准备一个简单
的讲台。在接下来的辩论
会中，都会安置的讲台。

（亮剑）

甘贾尔-马福胜选团抗议
吉布兰在辩论会上经常离开讲台

甘贾尔甘贾尔--马福胜选团马福胜选团
调度组组长阿里亚调度组组长阿里亚（（AriaAria
BimaBima））

【本报讯】马鲁夫副总
统 女 公 子 絮 蒂（Siti NurA-
zizah Ma’ruf）表明，在 2024
年大选期间对第三序号正
副 总 统 候 选 人 甘 贾 尔
（Ganjar Pranowo） - 马 福
（Mahfud MD）表示支持。

絮蒂也因此成为第三
序号正副总统候选人甘贾
尔-马福的印尼公正司法
倡 议 辅 导 委 员 会
（BAKIGAMA）主 席 。 她 也
在 雅 加 达 南 区 Mampang 发
布 BAKIGAMA 宣 言 时 说 ：

“我感到很荣幸能站在诸
位先生女士们的面前。我
们当然要与甘贾尔和马福
两人及所有朋友们共同奋
斗，争取甘贾尔与马福在
大选中胜选。”

絮蒂在这次机会中向
甘贾尔与马福献上一首班
顿（Pantun）短 诗 ，诗 句 中
邀 请 BAKIGAMA 志 愿 者 为
甘贾尔-马福在 2024 年大
选中胜选。她说：“我们所
有的志愿者都是法律系毕
业的硕士，大家都感到很
自豪。我将朗读短诗。”

她说：“从巍峨山峰直
至宽阔海洋，我们都支持
甘贾尔-马福。”

此外，絮蒂希望通过支
持甘贾尔-马福胜选，印尼
将坚定不移走向更完善的
法治道路。同时如有任何
人在 2024 年大选过程中发
现可疑的作弊行为可立即
告发，BAKIGAMA 就此事开
辟了投诉热线。她说：“这

是我们的集体奋斗。”
与此同时，甘贾尔在活

动结束后对絮蒂的支持表
示感谢，他也提起有关访问
马鲁夫副总统私邸时的细
节，他从马鲁夫副总统获得

不少的建议和指导。他说：
“如今马鲁夫副总统女公子
和我们在一起，我们当然非
常高兴，因为这是我们能量
的一部分，对我们而言是很
重要的。” （Ing）

马鲁夫副总统女公子絮蒂马鲁夫副总统女公子絮蒂（（Siti NurAzizah MaSiti NurAzizah Ma’’rufruf））

副总统女公子絮蒂支持甘贾尔-马福
并成为印尼公正司法倡议辅导委员会主席

【本报讯】大多数选民在观
看了关于2024年大选总统候
选人和副总统候选人的辩论会
后，并没有改变他们的选择。
这是根据12 月 22 日举行的
《罗盘报》研发民意调查的结
果。根据民意调查，66.7%的受
访者在观看辩论会后没有改变
他们对副总统候选人的选择。
只有11.3%的受访者表示，他们
会在观看总统辩论后改变选
择。然而，22%的受访者回答
说他们不晓得。根据同一项民
意调查，多达66.5%的受访者观
看了于12月22日举行副总统
辩论会，33.5%的受访者自承没
有观看。

特别是对于副总统辩论
会，公众认为三号副总统马

福回答问题最顺利和清晰，
也是最掌握对手所提出的问
题；一号副总统穆海敏被认
为是台风最好的一位。

以下是受访者对辩论中
三位副总统的评价：流利、清
晰地回答问题：穆海敏 7.0
分，吉布兰：7.1 分，马福：
7.5 分。掌握所讨论的问题：
穆海敏：7.1 分，吉布兰：7.1
分，马福：7.6 分。候选人台
风：穆海敏：7.8 分，吉布兰：
7.3分，马福：7.5 分。

该民意调查将于 2023
年 12 月 22 日 19:30-22:00

由《罗盘报》研发部举行。由
全国各地 212名受访者接受
了电话采访。样本是根据各
省的人口比例随机确定的。
使用这种方法，该调查研究
的误差幅度为 6.73%，置信
水平为95%。该民意调查由
《罗盘报》全额资助。

普委会于 12 月 22 日在
雅加达雅加达会议中心举行
的副总统辩论会提出了六大
主题，即经济、金融、税收和
国家收支预算-地方收支预
算的管理、投资、贸易以及基
础设施和城市。

除了出席辩论会的三位
副总统外，还有三位总统候
选人，分别是一号总统候选
人阿尼斯、二号总统候选人
普拉波沃和三号候选人甘贾
尔也出席见证了辩论会。

辩论会本身就是竞选的
方法之一，竞选期为 75 天，
从 2023 年 11 月 28 日开始，
到2024年2月10日止。

竞选期结束后，选举阶
段将进入为期三天的静默
期，即2024年 2月 11日至 13
日。此外，2024 年 2 月 14
日，全国各地将同时进行投
票。不仅要选举总统和副总
统，还要选举地方代表理事
会、国会议员、省级地方议员
和市县级地方议员。（亮剑）

民意调查称大多数受访者
观看总统选举辩论后并无出现选择变化

【本报讯】如所周知，
我国三位副总统候选人，
分别是一号副总统候选人
穆海敏，二号副总统候选
人吉布兰和三号副总统候
选人马福，已于 12 月 22 日
参加普选委员会召开的副
总统候选人辩论会。

此前，特里萨克迪大
学资本市场观察家、学者
郭 汉 斯（Hans Kwee）于 12
月 20 日表示，如若将于 12
月 22 日举行的副总统候
选人辩论会谈论有利于民
主进程的话题，则可以鼓
励 国 外 投 资 进 入 外 国 。
通过诚实和公平的选举，
可减少市场不确定性的可
能性。投资与确定性密切
相关，当然随着一个有利
的民主的运行将刺激我国
的投资环境。我国能够很
好地经历民主进程。与过
去不同，社交媒体上的混
乱引发了对我国投资的担
忧 。 由 于 缺 乏 现 有 的 担
忧，希望外国投资能够在
我国实现积极增长，因为
这也取决于外商对我国民
主进程的看法。

然而，我国的投资环
境 仍 然 被 全 球 情 绪 所 影
响，即美联储的利率；随
着 美 联 储 明 年 降 息 的 计
划，这也有望成为我国投
资的一股清新空气。

郭汉斯指出，目前没
有太多重大的阻碍，因为
全球市场参与者正面临美
联储可能降息的问题。一
些全球央行还指出，通胀
仍在控制之中，情绪相当
积极。如果经济有利，我
国 的 投 资 环 境 将 积 极 增
长。通过诚实和公正的选
举，希望国内将产生阻力，
以及国际社会对我国选举
的积极看法。有利的经济

将更积极地推动股市。我
们希望，这次选举能够顺
利、诚实和公正地进行，这
样外国资金就可以进入我
国。

郭汉斯声称，副总统
候选人在面对辩论时可以
做几件事，副总统候选人
必须传达当前的挑战，特
别是在投资和应对这些挑
战的具体解决方案方面。
通过提供的解决方案，人
们将利用他们的观点，即
这将由下一任总统和副总
统完成。哪些行业将更胜
一筹，哪些行业将在未来
更积极地推动市场。有几
个部门将引起关注，如食
品、住房、去工业化、制造
业、下游产业、海事产业。
目前，我国有一个粮食问
题没有得到解决。这可以
从食品价格波动到粮食短
缺中看出。在这个粮食问
题上，我们看到了价格波
动，以及导致粮食价格上
涨的气候变化。这对总统
与 搭 档 也 必 须 考 虑 这 一
点，以及哪些具体解决方
案已被证明可以成功地克
服这个问题。

另一方面，住房积压
问题对我国来说是一个大
问题。许多年轻人发现买
房很困难，因此，总统与搭
档提供解决方案和策略来
克服这一点，是非常重要
的。副总统候选人为积压
案 件 提 供 了 什 么 解 决 方
案？我国也存在去工业化
问题，这当然必须转变为
全球经济的一部分，在这
种情况下，与制造业有关，
这也需要引起关注。海事
部门在未来如何利用海产
品来鼓励更发达的经济也
很重要，其他还有农业和
投资。 （亮剑）

【本报讯】央行住宅物
业价格调查的数据显示，
我国各地有地住宅房价直
到 2023 年 第 三 季 度 仍 在
继 续 攀 升 。 调 查 结 果 显
示 ，2023 年 第 三 季 住 宅 物
业 价 格 指 数 同 比 上 涨
1.96%，而环比增长 1.92%。

11 月 16 日 ，央 行 公 关
经 理 艾 温（Erwin Haryono）
在一份声明中表示，央行
住宅物业价格调查的结果
表 明 ，2023 年 第 三 季 度 一

级市场住宅物业价格的发
展将逐年增加。

根据类型，价格涨幅最
高的是大型有地住宅。记
录房价该类型在 2023 年第
三季度增长了 1.70%，高于
上 一 季 度 的 1.49% 。 中 小
户型房价增长缓慢，值得注
意的是小型房屋的价格缓
慢增长至 2.11%，中型房屋

价格上涨 2.44%。价格涨幅
最高的是巴淡市及其环近
地 区 ，为 4.07% 。 紧 随 其
后，坤甸录得 3%的涨幅，楠
榜市录得 2.49%的涨幅。

央 行 指 出 ，虽 然 价 格
上涨，但是房屋销售在一
级市场正在下降。根据记
录，有地住宅销售收缩了
6.59%，优于上一季度下降

12.3%。央行数据显示，房
屋销售的下降发生在所有
类型的房屋中。降幅最大
的 是 中 型 住 宅 为 13.90% ，
其 次 是 小 型 住 宅 为 9.52%
和大型住宅为 0.20%。

根据受访者提供的信
息，有许多因素阻碍了主
要住宅物业的销售，包括
许可证与官僚主义问题、
抵押贷款利率、申请抵押
贷款时首付比例高、税收
等。 （亮剑）

【本报讯】非法征费是
国警成员的不良行为之一，
民众认为必须给予改善。

Populi Center 调查机构
研 究 员 拉 菲（Rafif Pa-
menang Imawan）不 久 前 声
称，根据本机构关于“在过
去 12 年中，国警成员最需
要改善的行为是什么？”的
问卷中，计有 31.3%的被访
者 表 示 是 非 法 征 费 问
题。 这一数字高于 2022
年 8 月 的 调 查 结 果 。 当
时，希望改善非法征费行
为的受访者仅 29.7%。

除了非法征费外，民
众还要求警员纠正对市民
的为所欲为行为达 20%，
吹毛求疵查找民众的错处
达 14.3%，奢侈生活方式达
13.4%，其他包括腐败、执
法和其他达 5.1%，没有回
答的达 16%。

此 外 ，这 项 调 查 还 捕
捉到了国警在民众眼中的
积极印象，多达 23.3%的受
访者认为国警成员表现友
好，坚定地执行规则制度
达 20.2%，快速响应民众投
诉达 19.8%，愿意提供帮助
达 15.5%。

拉 菲 表 示 ，国 警 成 员

最令人难忘的行为是表现
友好。

此 外 ，这 次 调 查 还 询
问了民众在总警长里斯提
约将军领导下对国警的表
现的满意度。多达 52.5%
的受访者给出了满意或积
极的回答，给出的值为 6
到 10。

拉菲指出，与之前 Po-
puli Center 调 查 中 获 得 的
数据相比，这一数字略有
下降，当时民众对国警的
满意度评估为 53.8%。

在 几 个 机 构 中 ，国 警
在民众最受信任的机构中
排名第七。国军的信任度
82.7%为最高，接着是总统
79.7% ，普 委 会 67% ，肃 贪
委 66.7% ，选 举 监 督 委 员
会 65.6% ，最 高 法 院
65.3%，警察 64.8%，宪法法
院 64.3%，稽查局为 63.8%，
最高检察院 62.4%，国会与
地方议会 62.4%，地方代表
理 事 会 58.4% ，政 党 占
54.1%。

该调查使用多阶段随
机抽样方法对 1200 名受访
者进行面对面访谈，误差
幅 度 为 2.83% ，置 信 度 为
95%。 （亮剑）

央行：国内房价攀升销售却下降

学者提醒副总统辩论会
利于民主进程以鼓励引进外国投资

民调显示：民众希望警察停止非法征费


